

Hila desempleo cuarta alza en marzo (Reforma 22/04/14)

Hila desempleo cuarta alza en marzo (Reforma 22/04/14) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (22 abril 2014).- La tasa de desocupación aumentó a 5.25 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) en marzo, desde 4.81 por ciento del mes inmediato anterior, con lo que sumó su cuarta alza a tasa mensual, revelan cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el penúltimo mes de 2013, la tasa de desocupación mensual fue de 4.59 por ciento; en diciembre, de 4.78 por ciento; en enero, de 4.80 por ciento; y en febrero, de 4.81 por ciento. La tasa de desempleo observada en marzo se convirtió en la más pronunciada desde noviembre de 2012 a tasa mensual, puesto que en esa ocasión se cifró en 5.26 por ciento de la PEA. Además, la cifra mensual de marzo estuvo por arriba de la prevista por el consenso de Bloomberg, que había anticipado 4.68 por ciento. Por sexo y tomando en cuenta datos ajustados por estacionalidad (que eliminan diferencias por días laborables y permiten comparaciones mes a mes), la tasa de desocupación en mujeres aumentó de 4.91 por ciento en febrero a 5.52 por ciento en marzo, mientras que la de hombres subió de 4.68 a 4.93 por ciento. Según el Inegi, al medirse a tasa anual, la tasa de desempleo registrada en marzo pasado se ubicó en 4.80 de la PEA. Dicha tasa no sólo fue mayor a la de 4.51 por ciento de marzo de 2013, sino también superó al 4.46 vaticinado por el consenso de los especialistas. En el mes que se reporta, 21.1 por ciento de los desocupados no contaba con estudios completos de secundaria, en tanto que los de mayor nivel de instrucción representaron 78.9 por ciento. De igual forma, en el tercer mes de 2014, la población subocupada, medida como aquella que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, representó 8.56 por ciento de la población ocupada contra 8.28 por ciento en febrero, de acuerdo con datos ajustados por estacionalidad. Por otro lado, con datos originales, la Tasa de Informalidad Laboral (TIL) se colocó en 58.42 por ciento en marzo de 2014, frente a 58.03 por ciento del mismo mes de un año atrás. La TIL se refiere a la suma, sin duplicar, de los que son laboralmente vulnerables por la naturaleza de la unidad económica para la que trabajan, con aquellos cuyo vínculo o dependencia laboral no es reconocido por su fuente de trabajo. En esta tasa se incluye, además del componente que labora en micronegocios no registrados o sector informal, a otras modalidades análogas como los ocupados por cuenta propia en la agricultura de subsistencia, así como a trabajadores que laboran sin la protección de la seguridad social y cuyos servicios son utilizados por unidades económicas registradas, explica el Instituto. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo